

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoje conmigo desparrama.

San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de obono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

OCTUBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

### El culto de la Eucaristía

#### ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

#### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª El nuevo Prelado de esta Diócesis.

2.ª El establecimiento de una Comunidad religiosa en esta ciudad.

3.ª Fervor y perseverancia en el rezo del santo Rosario.

Treinta conversiones.—Veinticinco gracias espirituales.—Dos vocaciones.—Siete obras de celo.—Conformidad para dos personas.—Tres primeras comuniones.—Una religiosa residente en Filipinas y otra en Francia.—Tres asuntos temporales.—Consejo y protección en varios.—Feliz éxito en unos exámenes.—Dos enfermos.—Tres familias.—Siete intenciones particulares y una muy recomendada.—Acción de gracias por diez beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 4.—San Francisco de Asís.

» 13.—Santa Teresa de Jesús.

Se recomienda la aplicación de sufragios por los asociados difuntos.

A. M. D. G.

## ZOLA EN LOURDES

(RECUERDO DE UN PEREGRINO).

Bajo el primer arco de la Iglesia del Rosario, en Lourdes, se suele ver desde que amanece hasta el obscurecer un monje encorvado y tembloroso, que puesto el viejo sombrero sobre una grada, no hay peregrino que pase sin echarle una moneda.

Vestido con un traje de estameña, sin más adorno que un largo crucifijo de madera, este anciano, cuya edad frisa de los noventa años, mendiga para otros ancianos; él solo mantiene á un centenar en pobres viejos, recogidos, según dicen, en ignorado asilo entre los montes.

Durante el verano mendiga en Lourdes; en invierno recorre el país con modesta acémila, deteniéndose en las granjas, y en todas partes halla buena acogida, pues nunca se va con las manos vacías.

Un día, cuando Zola estaba en Lourdes, llevado del demonio de la soberbia y de su odio á cuanto significaba pureza y divinidad, pretendiendo salpicar de fango y desprecio á la Virgen Santísima, le preguntó un peregrino:

—¿Habéis visto á Zola?

—¡Zola!... ¿qué es esto? repuso lentamente abriendo los ojos desmesuradamente. —Un gran escritor que ha venido á Lourdes para escribir contra la Virgen y contra la peregrinación.

Una sonrisa á la par burlona y desdenosa alumbró el arrugado rostro del hermano mendicante, y juntando sus manos en señal de profunda piedad, exclamó acentuando cada sílaba: *¡Pobre hombre!*

Por espacio de algunos segundos la risita burlona no se apagó, entrecortada tan sólo por la misma frase repetida tres ó cuatro veces: *¡Pobre hombre! ¡Pobre hombre!*

Después, como si no hubiera pasado nada, continuó alargando la mano á los transeuntes diciendo: *Una limosnita en nombre de Dios para mis pobres ancianos.*

Al día siguiente el viejo llamó al peregrino, y presentándole abierto un libro usado á fuerza de hojearlo:

Tóme, le dijo, *léame esto*, indicando la página 12. Y á media voz leyeron al buen hermano que escuchaba con las manos cruzadas:

«Un día, á consecuencia de una tempestad espantosa, el Apóstol San Pablo y sus compañeros de viaje fueron echados por la fuerza de las olas en las abruptas costas de la isla de Malta.

» Los insulares se mostraron hospitalarios y encendieron una gran fogata.

«San Pablo se sentó. A su lado había un montón de sarmientos secos, cuando de pronto sin ser vista de nadie deslizóse de entre ellos una víbora, y arrastrándose cautelosamente hasta el Apóstol, le mordió en la mano.

» Cuántos lo presenciaron murmuraban aterrados y decían: *¡Morirá!*

» El Apóstol levantó tranquilamente la mano, la sacudió sobre el fuego, cayendo allí la víbora que no tardó en ser pasto de las llamas.

» Entretanto, la ansiedad estaba retratada en el rostro de todos los circustantes; esperaban se declarase de un momento á otro la hinchazón y ver llegar la muerte...

» Nada de esto ocurrió.

» El Apóstol continuaba predicando la palabra de Dios...

» Y aquellas gentes, trocando su espanto en admiración exclamaron: *¡Es un enviado del cielo!*

El hermano Juan le miraba sonriendo mientras leía. Con la mayor sencillez recogió su libro que guardó cuidadosamente, y continuó su monótona cantinela: *¡Uno limosnita en nombre de Dios para mis pobres ancianos!*

¡Cuán exacta resultó la comparación!

Zola fué á Lourdes—raposa dañina—para morder y destruir el perpetuo milagro; y cuantos le vieron, pensaron: ¡Lourdes está perdido!

Pero la Virgen Santísima levantará su bendita mano y la sacudirá; la víbora del racionalismo caerá en el desprecio y en el olvido, y Ella, la Madre de las misericordias, seguirá dispensando su misión divina de curar y convertir.

¡Oh! ¡sí! Madre idolatrada; Tú serás siempre la más poderosa, la más misericordiosa, la mejor para todos!

La sonrisa de tus labios atraerá siempre al que sufre y al extraviado á tus plantas benditas, y nadie se levantará sin que se lleve, alcanzada por tu mediación divina, la paz, la esperanza, el deseo sincero y la fuerza de vivir en adelante de una manera más cristiana.

Este relato, tomado del francés, lo publicó la Hoja Dominical de la Obra de Buenas Lecturas, el segundo domingo de Marzo de 1901.

Poco ha tardado en verse confirmado el pronóstico del Hermano Juan.

Zola el autor de *Fecundidad* acaoa de morir sin más testigos que un perro que había en el aposento. En cambio pocos días antes 50.000 peregrinos habían ido en Peregrinación á postrarse ante la Virgen en Lourdes, impetrando la salvación de Francia.

El decidido campeón del sindicato israelita ha muerto sin haber logrado borrar el estigma de *traidor* que pesa sobre su patrocinado Dreyfus.

Según opinión que hemos leído en periódicos avanzados al explicar el siniestro—haciendo caso omiso de los que dicen que se trata de un suicidio—lo que decidió la muerte de Zola fué el haberse caído de bruces al intentar reaccionar. ¡Coincidencia singular!..., ¡El que había hecho de la tierra el idolo de su alma, haciendo gala de despreciar altísimos ideales, ha muerto, el rostro pegado á este polvo donde tantas veces se revolcára en sus escritos!

¡Dios le haya perdonado!

## Menorca

### Consagración del Obispo de Menorca

(Del redactor-corresponsal del "Diario de Mallorca".) (1)

Conclusión

#### En Casa del Obispo de Sion

La Banda Municipal dió, en la noche del domingo, una alegre serenata en honor

(1) Dada la mucha extensión del escrito, solo añadimos hoy lo que mas se refiere al Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

al Obispo de Sion, frente a la casa de éste. Con tal motivo agrupóse en aquel lugar numeroso público, ávido de oír música, que aplaudió las piezas ejecutadas, las más escogidas de su extenso repertorio.

En casa del Señor Obispo hallábase con éste el Nuncio de Su Santidad y los Obispos de Mallorca y Menorca, amén de numerosas personalidades de la mejor sociedad ibicenca, que celebraron las hermosas piezas que tocó la Banda.

Los individuos que la componen, así como todos los reunidos, fueron obsequiados con ricas pastas y exquisitos licóres, que galantemente se ofrecieron a servir las simpáticas señoritas de la casa, sobrinas del Doctor Cardona.

Entre Monseñor Rinaldini y el Director de la Banda se cruzaron cariñosas frases de cortesía, felicitando el primero al Sr. Serra, y significándole la agradable complacencia con que había escuchado las composiciones aludidas.

En la misma noche, algo más tarde, obsequióse igualmente con otra serenata al señor Comandante militar de la plaza, quien felicitó y agasajó a los músicos de la Banda, saliendo éstos complacidos y agradablemente impresionados por las deferencias de que fueron objeto.

Creo de oportunidad dar a los lectores una sucinta biografía, con los datos que se me facilitaron, del Obispo de Menorca.

#### El Obispo de Menorca (1)

Hijo de D. Juan y de D.<sup>a</sup> María Josefa nació este distinguido ibicenco en la capital de la isla el 13 de Diciembre de 1844. Empezó sus estudios en el Seminario de Ibiza en 1853, terminando los teológicos en 1866 y ordenándose de sacerdote en la capilla arzobispal de Valencia en 19 de Diciembre de 1868: había obtenido la tonsura en 17 de Diciembre de 1859, las cuatro órdenes menores y el subdiaconado en 26 de Mayo de 1866 y en Septiembre de 1867 el diaconado. Estudió también cánones, licenciándolo en Junio de 1876 y con superior censura el Seminario central de Valencia. En 22 de Septiembre de 1879 fué nombrado canónigo de la catedral de Ibiza, en 1.º de Marzo de 1882 secretario de este gobierno eclesiástico y en Abril de 1898 Vicario general y poco después Dean. Finalmente en el mes de Febrero del presente año 1902 fué presentado por el gobierno español para ocupar la silla episcopal de Menorca y preconizado por Su Santidad en consistorio celebrado en Roma el 9 de Junio último.

Los cargos que ha desempeñado, además de los ya dichos, son varios y todos de importancia. Uno de ellos, el primero, fué el de profesor de latín en el Seminario de Ibiza, que ocupó de Septiembre de 1863 a fin de 1868: en el mismo establecimiento explicó Teología moral desde Octubre de 1871 hasta fin de Septiembre de 1873. También se dedicó a la enseñanza en Madrid, desempeñando desde el 15 de Septiembre de 1877 a fin de Octubre de 1880 los cargos de catedrático de latín, de vicedirector del *Collegio hispano-romano*, y adquiriendo allí mucha fama por su saber, por sus virtudes y por su laboriosidad incansable. Antes de tener la edad competente para desempeñar cargos parroquiales ya hizo oposiciones a curatos, en que fué aprobado con las mejores calificaciones. Fué luego coadjutor de la

parroquia de San Rafael y muy pronto nombrado ecónomo de la de San Pedro, al frente de la cual estuvo algunos años. Hizo oposiciones a la canongía doctoral de Ibiza, siendo los ejercicios calificados unánimemente de brillantes y votando en su favor para concederle la prebenda la tercera parte de los jueces.

Como secretario del gobierno eclesiástico durante los dieciocho años que desempeñó el cargo y como Vicario general luego ha trabajado constantemente, haciendo ostentación de un celo y de un talento organizador verdaderamente notables: el Seminario, las iglesias de Ibiza y de Formentera, la reforma de las costumbres, la moralidad en todas sus manifestaciones y la enseñanza en todos sus ramos le deben solícitos cuidados y no pocos adelantos: de las misiones apostólicas que con auxilio de los jesuitas llevó por los pueblos de la isla y de las romerías que organizó para *Els Cubells* y otros puntos guardan los ibicencos dulces recuerdos.

Es camarero secreto de honor de Su Santidad, protonotario apostólico y capellán de honor y predicador de S. M.

El Sr. Torres ha escrito poco, pero ha sabido escoger de una manera especial los asuntos, Su *Artificio* para la enseñanza del latín vale mucho por estar escrito con la precisión, la claridad y la sencillez que requieren los lectores a quienes se dirige: fué desde su aparición declarado de texto en el Seminario y en poco tiempo se agotó la primera edición. *El Duelo* le ha valido de parte de distinguidos escritores calurosos elogios. En la *Defensa de la doctrina de San Ildefonso de Ligorio* escala resueltamente la montaña luminosa de la alta filosofía y, victorioso, se envuelve en brillante luz. En sus *Pastorales* muéstrase inteligente y afectuoso pastor que pone todo su ahínco en conducir al redil a sus amadas ovejas. En todos sus escritos campea un estilo fácil y correcto.

Es también el Obispo Torres un buen orador: su dicción clara y precisa y la lógica indestructible de los argumentos que expone hacen que se le escuche siempre con gusto.

Ibiza 13-1902.

En el vapor correo del jueves llegaron a Ciudadela, procedentes de Utrera (Sevilla) y Alcudia (Mallorca) respectivamente, el Padre Salesiano Rdo. D. Guillermo Alzina, Pbro., hijo de aquella ciudad, y el Rdo. don Andrés Domingo Anglada, Pbro., Vicario de la parroquia de Alcudia.

Bien venidos sean.

Nos escriben de Ciudadela diciéndonos que el próximo pasado domingo ocurrieron en aquella ciudad cuatro desgracias, en las personas de tres hombres y un niño, todas en diferentes puntos y a distintas horas del día.

Uno de los desgraciados se cayó de un árbol, fracturándose el fémur; otros dos tropezaron, dislocándose uno el pié, causándose el otro algún daño en su cuerpo a consecuencia de la caída, mientras que el niño tuvo la desgracia de fracturarse un brazo por haber caído cuando estaba entretenido en el juego con sus compañeros.

Sentimos tales percances y deseamos a los pacientes total restablecimiento.

El jueves y viernes se celebró el anunciado Sínodo para la renovación de licencias

ministeriales, que presidió el M. I. Sr. Vicario Capitular de esta Diócesis.

Leemos en «Los Anales de la Academia Bibliográfica Mariana» correspondiente al 30 de Septiembre las siguientes líneas: «El 17 se constituyó el Jurado de la sección de literatura que ha celebrado trece sesiones para examinar las composiciones de esta sección, entre las cuales hay algunas que pasan de 700 páginas y cuatro que exceden de 100.

El jurado de pintura se reunió el domingo día 21, fallando aquel mismo día.

El de la sección de música, después de examinar atenta y prolijamente cada uno de los diez y seis trabajos presentados, han tenido también sesión en pleno para resolver.

El Domingo próximo, fiesta de la Pureza de Ntra. Sra. el Colegio de Señoritas de la Inmaculada Concepción dirigida por las profesoras D.<sup>a</sup> Margarita y D.<sup>a</sup> Teresa Orfila, honrará a su Excelsa titular con los cultos siguientes:

A las ocho habrá Misa de Comunión general en la que la recibirán por primera vez algunas de las educandas. A las diez, Misa mayor solemne, siendo orador el Rdo. Sr. D. Ambrosio Carabó, Cura-ecónomo de la Parroquia de San Francisco. Terminada la Misa se cantará una solemne salve.

Siguen las tropas de guarnición en esta capital ejercitándose en maniobras militares ordenadas por la superioridad.

Segun noticia, el nuevo Obispo de esta Diócesis, a principios del próximo mes tomará posesión de la misma.

Las obras que se verifican en los cuarteles de Villacarlos para la instalación de la Artillería de montaña están ya muy adelantadas. Es de creer que pronto será un hecho, el contar en esta Plaza con un nuevo aumento de tropas.

Atentamente invitados tuvimos el gusto de inspeccionar las importantes mejoras llevadas a cabo en el monumental órgano de Santa María, bajo la acertada dirección del inteligente Maestro D. Pedro Andreu y de su Sr. hermano el aventajado músico y organista de la misma Rdo. D. Damián. El recorrido ha sido total y completo, se han afinado y arreglado los tres mil y pico de tubos, reconstituido los fuelles, renovado el teclado con sus muelles y registros etc. etc. Según tenemos entendido, a últimos de este mes ó a principios del próximo quedará totalmente terminado. Solamente faltan ahora algunos pequeños detalles.

Reciban nuestro parabién, en primer lugar el Rdo. Sr. Ecónomo de Santa María D. Juan Murillo, a cuyas iniciativas se deben principalmente tan importantes como necesarias mejoras en nuestro monumental órgano; los Sres. Andreu, hermanos que tan acertadamente los han dirigido y cuantos con sus limosnas han contribuido a que Mahón no se vea privada de una obra musical que tanto le honra.

Los individuos Juan Taltavull y Diego Gornés han recibido de manos del Sr. Comandante de Marina de esta Provincia una

(1) De la *Biblioteca ibicenciana*, en publicación.

Medalla de bronce con que la sociedad española de Salvamento de Naufragos, premia su heroico proceder al exponer su vida para salvar la del que fué nuestro amigo y pundonoroso militar, el malogrado Sr. La Llave (q. e. p. d.)

Reciban los agraciados nuestra mas cumplida felicitación.

En el vapor correo del jueves llegó á esta ciudad el organista de Santa Maria Reverendo D. Damian Andreu; despues de pasada una temporada en Barcelona.

Bien venido sea.

Poco despues de las doce del jueves llegó el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona, Alcudia y Ciudadela. Condujo la balija 42 pasajeros y 89 toneladas de carga general.

Terminada la descarga del carbón mineral que condujo, salió el jueves para Valencia el vapor ingles «Berly» en cuyo punto debe tomar un cargamento de fruta para Inglaterra.

Mañana saldrá para limpiar sus fondos y realizar algunos viajes entre la costa de España y Francia el vapor de esta matrícula «Menorquin» al mando del capitán D. Bernardo Cabot.

Según nuestras noticias, á fin de este mes se firmará en esta ciudad la escritura de constitución de la nueva sociedad industrial «Anglo Española de Motores y Gasógenos» que sustituirá á la actual «Maquinista Naval» y formará parte de ella la respetable casa inglesa de D. Julián G. Noville, siendo su capital social de dos millones de pesetas.

Se ha encargado interinamente del Vice-Consulado de Francia en Palma, Mr. Lucide Agel, para todo el tiempo que dure el permiso de que disfruta el Cónsul en propiedad Mr. Andibert.

CIUDADELA

Acundantísimas fueron las lluvias caídas en el sábado pasado, lunes y martes de la presente semana. El pasado domingo fué un día excepcional en la presente temporada de lluvias. El miércoles amaneció despejado el firmamento y estos días ha reinado el buen tiempo.

En el vapor correo embarcaron el domingo tres pasajeros para Alcudia y seis para Barcelona.



En la parroquia de Santa María

Domingo tercero de Octubre.—Las alumnas del Colegio de la Inmaculada Concepción celebran la fiesta de su excelsa Patrona. Las misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre. La de las ocho será de Comunion general para las señoritas alumnas y señoras Profesoras del propio Colegio y antiguas discípulas del mismo con motetes al órgano por la Escolanía de la Parroquia y previa preparación y acción de gracias á cargo de las señoritas del Establecimiento. La Mayor será solemne, á las diez, y ocupará la Sagrada Cátedra el Reverendo D. Ambrosio Carabó, Cura de la parroquia de San Francisco de Asís, finalizando dichos Cultos con so-

lemne Salve á la Sma. Virgen; y seguidamente la Misa última.

Por la tarde.—A las dos y media Catequística para niños, niñas y mujeres, con el rezo de una parte del Rosario, plática doctrinal por el Sr. Cura Económico y canto del «Corazón Santo».—A las tres y media Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad y Procesión del Santísimo Rosario que visitará la parroquial Iglesia de San Francisco de Asís.

Parroquia de San Francisco

Tercer domingo de Octubre.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve. Durante la de las siete, que será de Comunion general para los Hermanos Terciarios, se practicará, como todos los días, el devoto ejercicio del mes del Rosario con exposición del Santísimo Sacramento. Despues de la reserva se dará la Bendición papal á los Terciarios, siguiendo luego la plática doctrinal y los cánticos acostumbrados. A las diez la Misa Mayor, con explicación del Santo Evangelio. A las dos Catecismo para niños; á las tres Via Crucis y Asamblea de la Venerable orden Tercera.

Martes 21.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de San Antonio de Padua.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Tercer domingo de Octubre.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la Mayor predicará la homilia el Rdo. Sr. Regente. A las dos enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las tres, vísperas y los cultos del mes del Rosario con el Señor de manifiesto.

Sábado.—A las ocho Misa con exposición de S. D. M. á las intenciones de la Liga antimasonica. Al anocheecer despues del Santo Rosario, canto solémne de la Salve á Ntra. Sra. del Carmen.

Todos los días laborables habrá Misa rezada á las ocho en punto; y al anocheecer el ejercicio del mes del Rosario

Iglesia de las Concepcionistas

Continúan al anocheecer, los solemnes cultos del mes del Santo Rosario, estando diariamente expuesto el Santísimo. Mañana se practicarán á las cinco de la tarde, predicará el Rvdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro.

Despues de reservado el Señor, se hará el ejercicio del día diez y nueve consagrado al Patriarca San José.

Viernes los Actos de reparación al Sagrado Corazón de Jesús, se practicarán despues del Rosario.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas.
Suma anterior	11.045'85
Una familia amante del Sagrado Corazón de Jesús	5'00
D. E. S.	5'00
D.ª Magdalena Sintés	1'00
	11.056'85

(Continuará).



AL MENUDEO

EXTRANJERO

Según noticias de Venezuela, se ha librado un sangriento combate en las cercanías del lago Victoria.

Tomaron parte en la acción 6.000 revolucionarios con 22 cañones y 4.000 soldados del Gobierno con 15 cañones.

Las tropas del Gobierno van mandadas por el general Castro.

El vice-Presidente Gómez acude á auxiliar á éste con un refuerzo de 800 soldados.

Son verdaderamente aterradoras las noticias de los estragos causados por la epidemia colérica, comunicadas á Washington en telegramas oficiales.

El lunes último los funcionarios públicos registraron 3.092 defunciones y 5.390 casos nuevos.

En Miago, localidad de la provincia de Ilo-Ilo, que sólo contaba 4.000 habitantes, fueron atacadas por el cólera en un solo día 1.173 personas.

Muchas aldeas han quedado completamente despobladas, por haber muerto todos sus habitantes.

La situación de las islas es terrible. El pánico se apodera de todo el mundo, y los habitantes de los poblados no cesan de huir á las montañas, dejando los cadáveres sin enterrar, tirados por las calles, abandonando á los enfermos.

El Gobierno colonial americano carece de médicos y de medicinas. Además, el corto número de enfermeros disponibles impide llevar á los hospitales provisionales todos los contagiados que pueden ser recibidos.

PROVINCIAS

El Obispo de Málaga ha remitido al Presidente del Consejo, señor Sagasta, la exposición que el Cabildo de aquella catedral ha redactado con motivo de los rumores de arreglo del Concordato.

\*\*\*

Además, en Oficio que ha dirigido también al señor Sagasta, dice el ilustre obispo de Málaga: la sólida argumentación, la riqueza de datos y el fondo abundante de verdades que contiene la exposición del Ilustrísimo Cabildo catedral de Málaga, motivos son para que yo espere que V. E., inspirándose en el alto criterio que le distingue, ejercerá su valiosísima influencia con el Gobierno que tan dignamente preside, para que sean oídos los razonamientos y escuchadas las súplicas que se dirigen de debajo de las bóvedas suntuosas de esta sagrada basílica, y será además el conducto por donde lleguen á resonar también ante las gradas del trono de nuestro angusto Monarca.

Recuerda el Obispo los grandes sacrificios que hizo el clero durante la última guerra y reproduce el telegrama que le dirigió el mismo Sr. Sagasta, expresándole agradecimiento eterno por el desprendimiento y la abnegación de que entonces dió pruebas todo el clero de España.

\*\*\*

La exposición elevada al Gobierno por el Cabildo de Málaga resulta un documento notable por lo bien razonado de su fondo y por la energía que campea en su forma.

Va firmado por el deán D. Gregorio Naranjo, y, de orden del Cabildo, por el secretario de dicha corporación D. Ildefonso Cánovas.

MADRID

El Consejo se ocupó en las exposiciones elevadas al Gobierno por varios Prelados, suplicando se retire el proyecto de supresión de algunas diócesis.

La Maquinista Naval

Sociedad anónima

Para cumplir lo preceptuado en el Art. 13 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca Junta General ordinaria, para el día 30 del actual á las cuatro de la tarde, en las oficinas de la misma (San Roque-18).

A tenor de lo prevenido en el Art. 17 de los mencionados Estatutos, solo tendrán derecho de asistencia á la misma los que, 24 horas antes, hayan depositado sus acciones en dichas oficinas.

Mahón 18 de Octubre de 1902.—P. A. del C. de A.—El Secretario—Mateo Seguí.—V.º B.º—El Presidente—Juan F. Taltavull.



RECORTES

Malo, malo, malo

La prensa de la Habana dice que la Cámara de diputados ha votado, por 48 votos contra 2, el empréstito de 35 millones de pesos, que será reembolsable en cuarenta años. Empezará el reembolso diez años después de la emisión, pero desde el primer año se irán depositando fondos para intereses y amortización.

El tipo mínimo de emisión será 90 por 100 y el máximo de interés 5 por 100, quedando el ejecutivo autorizado para ofrecer las rentas de Aduanas como garantía.

Cuatro millones de empréstito se dedicarán á beneficio de la agricultura y ganadería, y el resto á redimir las obligaciones especificadas en la Constitución como pago del ejército cubano.

Votaron contra el empréstito los señores Artola y Latorre, quienes se opusieron hasta lo último, sosteniendo que la operación envolvería la isla en dificultades financieras y que las Aduanas era lo último que se debía empeñar; por cuanto el hacerlo daría á los prestamistas, gentes extrañas, derecho para intervenir en su administración.

Mal agüero para los albores de una nueva nacionalidad.

¿Comenzamos con empréstitos?

Malo, malo, malo.

Para ese viaje no necesitaban alforjas los mambises.

Y maldita la falta que les hacía el apoyo de los yankis.

Así se hace

Escriben de Tortosa:

«Por fin, como era de esperar del patriotismo de Tortosa, el lunes por la noche se llevó á cabo un acto de gran importancia y de trascendencia indudable, revelador de los sentimientos que animan á nuestro pueblo ante la amenaza de ver suprimida nuestra Sede episcopal.

»Tortosa representada por sus más valiosos elementos religiosos, políticos y sociales, acudió á Palacio para protestar de su adhesión incondicional al Prelado diocesano y expresar su deseo vehementísimo de que se conserve á todo trance nuestro glorioso obispado, en el que están vinculadas todas nuestras grandezas y los mayores y más sagrados intereses de índole moral y material.

»Tortosa ha dado el primer paso en el camino que está dispuesta á seguir y que le traza un deber de legitima defensa, para evitar que se le arrebatase el último florón de sus glorias históricas é indudablemente el resto más preciado de su patrimonio secular.

»Ante el Prelado de la Diócesis testimoniaron esta voluntad firmísima, con unanimidad pocas veces vista, sus autoridades, ex-diputados á Cortes y provinciales, los jefes de las fracciones políticas, directores de los periódicos, representantes de las asociaciones religiosas y profanas, de los Colegios de Abogados, médicos y procuradores, industria, banca y comercio.

»Tomáronse acuerdos importantísimos con este motivo, que confiadamente esperamos que el vecindario recibirá con aplauso tan pronto como de ellos tenga conocimiento.

»El Sr. Obispo aceptó complacido las entusiastas demostraciones y ardentísimos deseos que le hicieron presentes todos los reunidos, y significó que gustosamente trasmiría á S. S. el Papa y á los poderes públicos la expresión de la voluntad del pueblo tortosino, que no es otra que el conservar esta Sede episcopal, empleando para ello, si es preciso, todas las energías de que es capaz un pueblo celoso de su historia y de sus instituciones seculares.»

Los que lloran á Zola

Bonafoux muy afligido se lamenta en las columnas del *Heraldo de Madrid* de que París en vez de llorar á Zola, se alegre y goce en grande.

No creemos precisamente que París, «el cerebro del mundo», como le llaman los anticlericales cuando lo que de allí viene los halaga, esté tan alegre con la muerte de Zola; pero natural es que no llore, como si fuera un patrio honrado, la muerte de quien pasó por el mundo sembrando inmundicias, odios, divisiones y fanatismos.

¿Pero no llora nadie al «cerdo triste»? Sí, Bonafoux, y además los siguientes personajes:

«En esta inaudita y espantosa soledad de un muerto, que vale más que una nación de vivos, hay dos seres que no le han abandonado un momento: «Fan-fan» y «Pin-pin», los perritos del escritor, endebuchos, tristonnes, inofensivos, verdadero contraste de los dos perrazos fuertes, alertas y agresivos que tenía Bismarck para que los embajadores de Europa los acariciasen el lomo, simbolo de la fuerza bruta de un Imperio.»

«He visto lágrimas en muchas necrologías de Zola venidas de Madrid y provincias. Acabo de leer que Blasco Ibañez le ha llorado como un hijo, y que el espíritu de Rodrigo Soriano ha sufrido hondamente.

«¡Amigos míos de la prensa española, no vamos mal en compañía de «Fan-fan» y «Pin-pin!»

Claro que no van mal; porque al fin y al cabo «Fan-fan» y «Pin-pin» son dos bestias, y ya es sabido el refrán que dice: «Cada oveja con su pareja.»

POESÍAS AGENAS

A Santa Teresa de Jesús

SONETO

Habla, y tiende el Paráclito su yuelo, de Verbo en forma á la humanal morada; canta, y suspenden ledos su tonada hechizados los ángeles del cielo.

Alma gigante sobre el mar del suelo Suspiró por la playa deseada, y en ella, á la sombra de la cruz amada adurmióse por fin en dulce anhelo.

Hoy su espinea corona ya esplendente, su virgen palma y su divina pluma al hombre muestra en éxtasis profundo.

Y el hombre al cielo azul alza la frente que de lo ignoto el sentimiento abruma, Y piensa en el amor que salva el mundo.

Francisco Laliga Gorgues.

SONETO

No me mueve, mi Dios, para quererte el cielo que me tienes prometido, ni me mueve el infierno tan temido para dejar por eso de ofenderte.

Tú me mueves, mi Dios: muéveme el verte clavado en esa cruz y escarnecido; muéveme el ver tu cuerpo tan herido; Muéveme las angustias de tu muerte.

Muéveme, en fin, tu amor de tal manera, que aunque no hubiera cielo, yo te amara, y aunque no hubiera infierno, te temiera.

No me tienes que dar porque te quiera porque, si cuanto espero no esperara, lo mismo que te quiero te quisiera.

Teresa de Jesús.

Mesa Revuelta

Pasatiempos



UN BARÓMETRO BARATO

En un frasco con agua hasta su mitad se depositan sanguijuelas, cuidando de tapar bien la boca de aquél con un trozo de tul ó de muselina.

Cuando las sanguijuelas suben á la superficie del agua indican que lloverá pronto.

Cuando permanecen en el fondo del frasco buen tiempo.

Cuando se agitan constantemente, tempestad.

Cuando dan vueltas indican que se va á calmar el viento.

Chascarrillos

Piave elogia los encantos de su cara mitad y dice:

—¡Qué caballera la de mi mujer! ¡Cuando se despeina le cae hasta los pies!

—Pues la de mi esposa—dice Gedeón—es aún más sorprendente. Todas las noches se le cae al suelo.

\*\*\*

Deplorábase la reciente muerte de una joven cuyas virtudes eran muy elogiadas.

Su cuñada lloraba copiosamente.

—¡Morir tan joven!—dijo uno.—Porque, según creo no tenía más que veintidos años.

—Veintisiete—interrumpió bruscamente la cuñada.

Y siguió llorando como si tal cosa.

\*\*\*

—Dime, Anita, ¿de quién es ese retrato?

—De mi abuelo.

—¿Fue militar?

—Y valiente; en cada batalla perdió un brazo ó una pierna.

—¿Y en cuántas batallas estuvo?

—Creo que en veinticinco.

PUROS GOZOS

Cuando el alma se remonta

y cruza dócil y pronta

por las esferas del bien,

el corazón se alboroz

porque goza

de las dichas del Eden

Matilde N. Alonso.

Anuncios

Johnny Andreu

CLASES DE IDIOMAS

Diurnas y Nocturnas

Isabel II, 49

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.

B. Fábregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón.